

Cédric Chouviat, un mort à Paris

1 message

Daniel Schneidermann <contact@arretsurimages.net>
Répondre à : Daniel Schneidermann <contact@arretsurimages.net>
À : gderidet@gmail.com

mer. 8 janv. 2020 à 10:16

LE MATINAUTE

DANIEL SCHNEIDERMANN

08/01/20

Cédric Chouviat, un mort à Paris

Aucune manif à l'horizon. Ni de Gilets jaunes, ni contre la réforme des retraites. Un quartier touristique et bourgeois : celui de la tour Eiffel. La circulation automobile dense des jours de grève des transports. Un banal contrôle de circulation. Et un mort, un livreur quadragénaire, Cédric Chouviat, père de cinq enfants, tué, d'après le rapport d'autopsie, d'une fracture du larynx, après immobilisation au sol, plaquage ventral, et clé d'étranglement, par quatre policiers. Ce qu'il faut bien appeler le meurtre de Cédric Chouviat sera peut-être le meurtre de trop -""Le troisième mort de Christophe Castaner"", titre étrangement Mediapart, alors que <u>Bastamag recense 26 décès</u> liés à une intervention policière, pour la seule année 2019. Prenez le temps d'écouter l'intervention, lors de la conférence de presse organisée par la défense, de l'une des filles de la victime.

Quelle force ??? https://t.co/crUxlG3rik

- Taha Bouhafs (@T_Bouhafs) January 7, 2020

Oui, je parle de meurtre. La double technique du plaquage ventral et de la clé d'étranglement est à l'origine de nombreuses morts, dont celle d'Adama Traoré, par exemple. A-t-elle été, depuis, prohibée ? Non. A l'heure où j'écris, si une enquête judiciaire a été ouverte, aucun de ces quatre policiers n'a été suspendu par le préfet Lallement, même provisoirement. Ce matin, ce soir, demain, vous pouvez, nous pouvons, je peux, croiser dans les rues ce qu'il faut bien appeler des milices abandonnées à elles-même. En êtes-vous rassurés ?

Banal constat : le meurtre de Cédric Chouviat n'aurait eu aucune chance de devenir le meurtre de trop, sans les vidéos. La vidéo est partout, dans cet épisode sordide. C'est alors qu'il filme les policiers qui viennent de le contrôler, que le livreur est plaqué au sol par ces

policiers (le seul instant qui échappe au récit vidéo est d'ailleurs cette mise au sol). Et à la suite de l'appel au public de son avocat, Arié Alimi, ce sont plusieurs vidéos d'automobilistes, qui ont afflué, et dont la défense a fait un montage. Filmer la police est aujourd'hui un réflexe immédiat, même dans un quartier touristique et bourgeois comme celui de la tour Eiffel. Ce réflexe traduit-il une méfiance instinctive ?

Les images du contrôle de police et du plaquage ventral qui pourraient avoir conduit à la mort de Cédric Chouviat.

Cette technique d'immobilisation interdite dans plusieurs plusieurs pays de l'UE. Elle a notamment causé la mort d'Adama Traore. #cedric pic.twitter.com/xdLebSYAKG

Taha Bouhafs (@T_Bouhafs) <u>January 7, 2020</u>

Peut-être aussi l'accoutumance à la violence policière se lit-elle dans une certaine indifférence des passants. Alors que Chouviat est plaqué au sol, passent des vélos, et glisse avec élégance une trottinette sur la piste cyclable. Sur <u>une autre vidéo publiée par Mediapart</u>, un jeune passant, filmé de dos, s'arrête un instant, semble ramasser et remettre un objet aux quatre policiers en pleine opération, et repart sans s'être arrêté. Ce n'est pas le détail le moins effrayant de l'épisode.

VOIR L'ARTICLE EN LIGNE

La critique média, en toute indépendance

Cet e-mail a été envoyé à l'adresse gderidet@gmail.com qui est inscrite à nos envois de Matinautes Pour ne plus recevoir ces newsletters, modifiez vos préférences (ou bien cliquez ici si vous n'avez pas de compte sur notre site)

Arrêt sur images · BP 30008 · 92173 Vanves Cedex · France